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ACTA 

Celebrado en Zamoranos, el 26 de Noviembre de 2022 de 10:30. a 12:30h. 

Asisten: Francisco Casero Rodríguez, Juan Darío Casero Montes, Diego José Granado Cumbres, Francisco José 

Arenas Arenas, Ezequiel Martínez Jiménez, Plácido Enrique Osuna Boceta (representado por Ezequiel Martínez), 

Zaida Ana Casero Montes, Luis José Fernández García, Manuel Orellana de los Santos, Manuel Pajarón 

Sotomayor, Francisca Muñoz Oliver (representada por Francisco Casero Rodríguez), Juan Hurtado Lissen, Juan 

Miguel Ruiz Rivera (representado por Francisco Casero Rodríguez), Miguel Ramón López Delgado (representado 

por Francisco Casero Rodríguez), Juan Antonio Moreno Cobo, Miguel Ángel Rojas Puerto, María Desirée Rubio 

Pérez (representada por Zaida Ana Casero Montes), Álvaro Barrera Fernández, Ramón Iglesias Pérez, Clemente 

Mata Moreno, José Luis Adame López, Reyes Alonso Martín Coleto (representado por Francisco Casero 

Rodríguez), Carmen Teresa Casas Ruiz, LABOREO DE CONSERVACIÓN S.A. (representado por Francisco Casero 

Rodríguez), ALMAZARAS DE LA SUBBÉTICA S.C.A (representado por Nuria Yáñez), RIOMA S.A (representada por 

José Ríos Márquez), ALMENDRAS FRANCISCO MORALES S.A. (representada por Francisco Morales Jiménez), SOC. 

COOP. LIM. DE COMERCIALIZACIÓN AGRARIA DE TOTANA COATO (representada por José Luís Hernández Costa), 

Ángel Carmelo Simón Piña, Francisco Masero Medina, Víctor Ortiz Somovilla, Susana Casas Biedma (representada 

por Antonio Aguilera Nieves). 

 

Puntos del día: 

1.- Lectura y, en su caso, aprobación del acta de la última reunión de Patronato, de fecha 28 de Mayo de 2022. 

2.- Informe estado Económico-Financiero 

3.- Plan de actuaciones 2023. 

4.- Informe del Presidente.  

5.- Ruegos y preguntas. 

 

Orden del día: Comienzo del Patronato a las 10:30 horas 

Francisco Casero, Presidente de la Fundación Savia, tras dar la bienvenida, da, en primera instancia, la palabra a 

Paqui Morales, que en nombre de la familia Morales, comienza dando el agradecimiento de asistencia a los 

Patronos y Colaboradores presentes. Francisco Casero informa que tras la reunión de patronato se va a plantar un 

árbol por el nacimiento de los nuevos miembros de la familia Morales.  

Antonio Aguilera comenta y agradece que, tras los inconvenientes derivados de la pandemia del COVID19 que han 

obligado a realizar algunas reuniones online, se haya podido asistir presencialmente a Zamoranos para poder 

realizar el Patronato, dando paso a la lectura del orden del día e inicio de la sesión. 

Francisco Casero solicita un cambio en el orden del día. Trasladar el punto del informe del Presidente al último 

punto del Orden del día. Propuesta que es aceptada por asentimiento. A continuación, se explica que, tras la 

reunión de patronato, tendrá lugar la conferencia del invitado de la jornada, Nicolás Olea. 
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1.- Lectura y, en su caso, aprobación del acta de la última reunión del Patronato, de fecha 28 de Mayo de 2022. 

El acta del Patronato celebrado el 28 de Mayo de 2022, distribuida previamente entre los patronos, se somete a 

consideración, y sin que haya ninguna salvedad, se somete a votación y es aprobada por unanimidad.  

 

2- Informe del estado Económico-Financiero 

Miguel Ángel Rojas Puerto, Tesorero de la Fundación Savia, da paso a realizar un análisis de la actual 

situación/estado de las cuentas del año en curso 2022, de la Fundación Savia.  

Afirma que la manera de actuar de la entidad es de máxima transparencia.  

Se explica el resultado provisional a 31 de Octubre de 2022, con un resultado 5.510,63 €, afirma que, este año, los 

resultados son más ajustados. La Fundación a 31 de Octubre de 2022 ha conseguido unas donaciones por importe 

aproximado de 32.360€. No tenemos un gran presupuesto, pero nos permite mantener la actual estructura.  

Estos no son los resultados definitivos, pues todavía quedan los meses de Noviembre y Diciembre que es cuando 

está previsto que se reciban diversas donaciones de patronos y algunos colaboradores.  
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A continuación, pasa a explicar los presupuestos propuestos para 2023 y dar cuenta de la situación actual.  

En materia de Presupuestos, trasladamos como han ido evolucionando a lo largo de los años, con un principio de 

prudencia y de actuación sostenida a lo largo del tiempo. Se propone un Presupuesto de 2023 de 70.000€. Se 

detallan las líneas de actuación a las cuales van destinadas cada una de las partidas del presupuesto.  

 

 

En base al presupuesto 2023 se van dividiendo en las distintas líneas del plan de actuaciones. Los beneficios de la 

fundación obtenidos cada año, pasan a formar parte del remanente contable de la fundación.  

Antonio Aguilera, dice que los números son un avance de la primera estimación del cierre del 2022. 

 

3.- Plan de actuaciones 2023. 

El secretario general expone las líneas generales del Plan de Actuaciones 2023 que ha sido enviado previamente a 

los patronos. Existe la obligación legal de que El Plan de actuaciones sean coherentes y consecuentes con los fines 

fundacionales. Las líneas de actuación propuestas para el ejercicio 2023 son las que se exponen:  

- Comunicación 

- Promoción y fomento, economía social, ecológica y sostenible. 
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- Cultura. 

- Defensa del Medio ambiente y lucha contra el cambio climático. 

- Promoción, investigación, desarrollo y divulgación.  

- Protección y defensa de las Generaciones Futuras. 

 

El Secretario afirma que el dato característico del Plan actuaciones de 2023 es afianzar las líneas de actuación que 

se tienen contempladas.  

Ezequiel Martínez pide que se amplie la información de la línea de Defensa del Medio Ambiente y el Cambio 

Climático. Antonio Aguilera explica que en esa línea de actuación se encuentran los trabajos específicos 

relacionados con la gestión del agua, la sequía, la apicultura, así como la concienciación de la sociedad sobre el 

cambio climático, entre otros. Destaca el libro de Ezequiel Martínez titulado “SOS Emergencia Climática”, así como 

el Parlamento Climático realizado durante los primeros meses de 2020. También todas aquellas ocasiones que 

hemos instado a las instituciones para la declaración de la Emergencia Climática. Comenta que la COP27 ha sido un 

rotundo fracaso y se constata con la ausencia de las grandes potencias mundiales a la misma. El presidente y el 

secretario general de la Fundación Savia han sido designados Embajadores Europeos del Clima. 

Explica que la declaración de Emergencia Climática tiene que venir ligada con acciones y medidas específicas que 

no vayan en sentido contrario a la lucha contra el cambio climático.  

Tras la propuesta de información, se procede a la votación, quedando aprobado el Plan de actuaciones de 2023 por 

unanimidad.  

 

5. Informe del presidente.  

Francisco Casero pasa a informar de los recientes reconocimientos con los que han sido distinguidos los patronos: 

Nuria Yáñez, Manuel Orellana, Clemente Mata y José Ríos.  

A continuación, pasa a realizar una síntesis de la situación actual. Afirma que vivimos una situación de incertidumbre 

a nivel mundial. Estamos viendo un avance y un retroceso en muchos ámbitos y sectores. La guerra de Ucrania está 

sirviendo como excusa para retroceder en muchos sentidos de gestión agraria y protección de la naturaleza.  

Este conflicto también ha provocado una situación de especulación. No tiene sentido que el aceite de girasol 

aumentara su precio al día siguiente de estallar la guerra. También con la inflación y con ello el aumento de los 

precios. Esto está creando una situación de incertidumbre en todos los ámbitos sociales.  

Los climas extremos se están sucediendo en todo el mundo. Destaca la situación de sequía en España. Los pantanos 

andaluces no se llenan desde 2011. La agricultura no lo está pasando bien, tampoco la ganadería extensiva y nadie 

dice nada. En estos días comenzaba la trashumancia en muchos lugares. Resalta que en muchos lugares el ganado 

está descendiendo de las sierras en camiones porque no hay agua. El cuidado de la ganadería extensiva también 

supone combatir los incendios y no existe relevo generacional para poder darle seguimiento. El sector de la 

ganadería extensiva preocupa muy poco y hay una discriminación en cuanto a los pastos y el precio al que se están 

pagando en la PAC. Comenta que hace unos días estuvo en la zona de la Loma de Úbeda y pudo constatar las 

diferencias territoriales que existen con la PAC en cuanto a los pagos por el olivar. 

El año pasado, el coste a nivel mundial fue de 580.000 millones de euros derivado de las inclemencias climáticas. 
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En la Fundación tenemos una gran responsabilidad en este sentido. Explica que también se está aprovechando la 

crisis sanitaria para especular en ciertos asuntos, como son las consecuencias de la crisis climática en África y el 

aumento de su población. Al mismo tiempo la Unión Europea necesitará para cubrir sus necesidades por la baja 

natalidad al menos 60 millones de inmigrantes en los próximos años.   

A continuación, manifiesta la situación de crisis migratoria que se puede ocasionar sin una sociedad que reflexione 

y que no nos lleve al extremismo. Reflexionar sobre las generaciones futuras y del cuidado que debemos tener para 

con los que vienen detrás de nosotros.  

La estructura de la Fundación Savia es muy pequeña y con unos costes muy ajustados. Hace una exposición de las 

retribuciones de los trabajadores de la Fundación. Casero afirma que con la estructura actual no se puede llegar a 

todo y pide la colaboración de los asistentes (patronos y colaboradores). Hace una síntesis de las diferentes 

plataformas en las que la fundación está presente y enuncia que intentamos hacer un ejercicio de consenso en cada 

una de ellas. Tenemos una visión “de mucho más allá”.  

Habla sobre el proyecto de recuperación de La Janda, en el que se está intentado conseguir recuperar una de las 

lagunas más grandes de Europa y para ello se están haciendo recaudaciones y estableciendo colaboraciones con 

entidades para poder conseguirlo. 

También hace mención de los dos proyectos aprobados en la zona del Andévalo gracias al trabajo de Juan Manuel 

Gil (colaborador), Itziar y Antonio (personal laboral).  

A posteriori, habla sobre la experiencia que Francisco Casero está viviendo con Ezequiel con la presentación del 

libro SOS Emergencia Climática.  

“Nos metemos en todos los charcos y también intentamos salir de ellos teniendo las cosas claras, pero 

estableciendo periodos de reflexión para que los problemas se conviertan en soluciones”, afirma el Presidente de 

la Fundación Savia.  

La siguiente mención trata sobre el recientemente creado Concurso de Poesía Rural que ha sido un éxito con más 

de 200 participaciones y que lleva asociada la iniciativa de la creación del bosque de los poetas. Todo esto también 

ha servido para reconocer la labor de Felipa Marín e Isabel Montes, dos mujeres que dedicaron su vida a ayudar a 

los demás. En esta iniciativa es fundamental la implicación y compromiso de María del Carmen Álvarez y Vicente 

Rodríguez. 

El proyecto de un árbol por cada nacimiento está creando conciencia en todos aquellos municipios en los que se 

está llevando a cabo. Las iniciativas de la fundación crean conciencia y una sociedad más fuerte. Casero afirma que 

los patronos le dicen que estamos metidos en muchas cosas y Francisco cree que el voluntariado de los Patronos 

debe aumentar para poder llegar a más sitios; dice que la sociedad es clave para seguir combatiendo las injusticias. 

Agradece las colaboraciones que se hacen. La razón de ser de la Fundación está más que justificada, la situación 

requiere que no echemos el freno. Francisco Casero pide unión para mayor fuerza. 

Se abre el debate, dando paso a las intervenciones de colaboradores y patronos: 

José Ríos (Patrono) interviene diciendo que la fundación es la raíz del cambio, de que tanta gente se involucre. Pide 

que las retribuciones de los trabajadores aumenten, aunque haya que realizar un mayor esfuerzo. También que 

cada día estemos más involucrados. Presenta a Mercedes García por parte de la reciente fundación Naturaleza y 

Hombre creada y le cede la palabra, quien entra más en profundidad en la presentación de la nueva Fundación.  
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Clemente Mata agradece la felicitación de toda la fundación por su reconocimiento en los premios sostenibles del 

diario de Córdoba. Comenta que la Fundación no puede hacer más de lo que hace con el presupuesto que tiene. 

Anima a que sigamos siendo independientes económicamente para poder seguir haciendo la labor que hacemos. 

También agradece la labor del equipo de la Fundación y a su presidente. Afirma que deberíamos ser un ejemplo a 

nivel nacional por todas líneas que se afrontan por la Fundación.  

Manolo Orellana agradece el reconocimiento que se le va a dar en los Premios Núñez de Prado. Pregunta sobre un 

Decreto de ayudas a las pequeñas y medianas explotaciones de ganado. Clemente responde que la estructura de 

representación de la ganadería actual es de potenciar la intensividad de la misma. Hace referencia a lo tratado en 

la pasada reunión que tuvo la Fundación con el Ministerio de Agricultura.  

Ezequiel Martínez interviene diciendo que el pertenece a la Federación de Ateneos de Sevilla. Tienen el mismo 

problema que en la Fundación que es la falta de gente joven. Plantea que tenemos que hacer un esfuerzo para que 

haya más representatividad joven para que se constate que no estamos ante una fundación que va envejeciendo, 

sino que existe relevo generacional en la misma.  

Francisco Casero agradece a Miguel Ángel por la labor que realiza como tesorero, y a Álvaro Barrera y Diego 

Granado por el apoyo a la Fundación desde Ecovalia, así como a Susana Casas que se encuentra en un evento en 

Barcelona representando a la Fundación.  

Pasamos al nombramiento de los Colaboradores-Embajadores: Marta Cornello (ausente), Juan Manuel Gil de 

Escobar, FECAMUR, José Luís Hernández Costa, José Martínez Usero, Arantxa García y Manuel Reina. Tras el 

nombramiento Arantxa pasa a leer su carta de petición de colaboradora-embajadora. 

Sin más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 12:30 horas. 
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